

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Jugendhilfeausschuss	31.05.2022

Pilot- Beteiligungsverfahren für Kinder und Jugendliche: "Hey Mülheim! - Check mit uns dein Veedel!"

1. Beteiligungsebene: Veedels- Spaziergänge

Die erste Beteiligungsphase des Veedels- Checks wurde mit Unterstützung durch das Büro für Öffentlichkeitsbeteiligung erfolgreich abgeschlossen.

Mithilfe des niedrigschwelligen Online-Kartendialogs, der im Zeitraum vom 28. März bis 8. April 2022 stattfand, fanden im Pilot-Bezirk Mülheim (zum Teil begleitete) Sozialraumbegehungen von jungen Kölner*innen statt. Die junge Zielgruppe wurde mithilfe des Kartendialogs befähigt, ihren Lebensraum zu erkunden und aus eigener Perspektive zu bewerten. Die Bewertung des Stadtraums durch Kinder und Jugendliche wurde dabei mittels digitaler und analoger Instrumente dokumentiert. Während des Beteiligungszeitraums informierten zusätzlich Mitarbeiter*innen der Stadt Köln mit dem Meinungs-Mobil am Wiener Platz über das Format und standen den Teilnehmer*innen oder weiteren interessierten Personen für Fragen rund um die Kinder- und Jugendbeteiligung zur Verfügung. Diese Anlaufstelle wurde während des Beteiligungszeitraums rege genutzt.

Insgesamt gingen 705 Beiträge, 4416 Bewertungen und 30 Kommentare auf der Plattform ein. Die Beteiligungsplattform wurde im Zeitraum vom 28. März bis zum 8. April 2022 von 2.038 eindeutigen Besucher*innen aufgerufen. Neben den digitalen Rückmeldungen erhielten wir zudem auf analogem Wege Beiträge und Einsendungen von Mülheimer Schüler*innen, Kindern aus Mülheimer Kindertagesstätten und weiteren Kindern und Jugendlichen am Aktionsstand am Wiener Platz.

Nach Sichtung und Auswertung aller Eingänge stellt sich heraus, dass folgende Themen, den jungen Mülheimer*innen besonders auf dem Herzen liegen:

1. Sauberkeit (22,5%)
2. Grün- und Freiflächen (19,7%)
3. Freizeitangebote (19,6%)
4. Sicherheit (15,8 %)
5. Mobilität (8,9%)

Alle Beiträge der Veedels-Spaziergänge und Hintergrundinformationen zu diesem bislang einmaligen Beteiligungsprozess im Großgruppenformat in Köln finden Sie unter folgendem Link:
Beteiligungsportal www.meinungfuer.koeln

2. Beteiligungsebene: Die Veedels- Konferenz

Nach den Begehungen und Erkundungen der Kinder und Jugendlichen sollte am **Freitag, den 20. Mai 2022 von 14:30-18:30 Uhr** die sogenannte Veedels-Konferenz in der Stadthalle Mülheim stattfinden. Im Rahmen eines durch das Büro für Öffentlichkeitsbeteiligung geförderten und unterstützten World Cafés sollten die Vorschläge gesichtet, priorisiert und auf ihr Umsetzbarkeit geprüft werden.

Am 20. Mai sagte der deutsche Wetterdienst eine Gewitterlage samt Unwetterpotential voraus. Auf Grundlage des Erlasses „Regelungen zum Unterrichtsausfall und anderen schulischen Maßnahmen bei Unwettern und anderen extremen Wetter-Ereignissen“ wurde durch die Schulabteilung der Bezirksregierung Köln festgelegt, dass das Unwetter einen geordneten Unterrichtsbetrieb in Präsenz ohne eine Gefährdung von Schüler*innen in Teilen des Regierungsbezirks Köln ab 11:30 Uhr nicht weiter zulässt. Die Gefährdungslage wurde auch für die Veedels- Konferenz abgeschätzt und zwei Stunden vor geplantem Veranstaltungsbeginn wurde entschieden, diese ebenfalls abzusagen, damit keine*r der Teilnehmenden in Gefahr geraten konnte.

Derzeit wird seitens des Projektteams mit Hochdruck daran gearbeitet, möglichst noch vor den Sommerferien einen Nachholtermin der Veedels- Konferenz zu realisieren. Wir halten Sie über den weiteren Prozess auf dem Laufenden.

3. Beteiligungsebene: Stadtweite Multiplikator*innen- Konferenz

Ursprünglich war beabsichtigt, die stadtweite Multiplikator*innen-Konferenz trotz der unwetterbedingten Absage der Veedels-Konferenz mit dem 31.05. stattfinden zu lassen. Nach eingehender Beratung der Projektbeteiligten hat man sich dann jedoch darauf verständigt, die zeitliche Abfolge wie ursprünglich geplant beizubehalten und somit auch die stadtweite Multiplikator*innen-Konferenz neu zu terminieren.

Das Organisationsteam bittet hier alle Beteiligten um Verständnis.

Nach Abschluss des zweistufigen Beteiligungsformats in Mülheim soll das Format des „Veedels- Checks“ auf seine Zukunftsfähigkeit, auch im Hinblick auf das Ausrollen auf andere Stadtbezirke, hin geprüft werden.

Im Rahmen der Multiplikator*innen- Konferenz ist geplant, das Gesamtkonzept und die Ergebnisse des zweistufigen Beteiligungsprozesses in Mülheim gemeinsam auszuwerten, da ohne den zweiten Beteiligungsschritt keine Auswertung zu der Unterstützung der Akteur*innen aus (Bezirks-) Politik, Stadtverwaltung, Schule, Kita, Jugendhilfe und weiteren Partner*innen erfolgen kann. Weiterhin ist die Expertise aus den Fachämtern bedeutsam, um eine Aussage darüber treffen zu können, welche Ideen und Vorschläge sich als Quick-wins eignen und innerhalb von 100 Tagen umsetzen lassen. Die Gesamtauswertung erfolgt dann am Ende beider Beteiligungsschritte.

Für die Multiplikator*innen- Konferenz wird ebenfalls derzeit ein Ersatztermin gesucht. Dieser soll nach den Sommerferien stattfinden. Durch die zeitliche Verschiebung könnte sich der Vorteil ergeben, dass ggfls. sogar bereits erste „Quick- wins“ im Rahmen des 100 Tage Re-Checks mit in die Auswertung einfließen können.

Bei Rückfragen können Sie sich gerne jederzeit an die Projektleitung, Anica Latzer (anica.latzer@stadt-koeln.de), wenden.

Gez. Voigtsberger